

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año IX.-Número 3105

Mahón, lunes 20 de Julio de 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva - Teléfono, 123

Exposiciones escolares

Por disposición oficial, las Escuelas de Instrucción Primaria que sostienen el Estado y los Ayuntamientos han celebrado exposiciones de los trabajos e labores verificadas durante el curso.

Creyendo que sería de interés para nuestros lectores tener alguna noticia de las exposiciones que han hecho las escuelas de esta ciudad hemos tenido el gusto de visitarlas, si bien muy rápidamente por la premura del tiempo, motivo que nos ha privado, con harta sensación nuestra, de visitar los establecimientos de enseñanza de San Clemente y Lluçanoves.

Declaramos, con mucha satisfacción, que la visita nos ha producido una impresión excelente, tanto en conjunto como en detalle, pues se ve palpablemente el grado de adelantamiento que han alcanzado los alumnos y lo mucho que han trabajado los profesores y profesoras.

Daremos cuenta de las visitas por el mismo orden que las hicimos.

Escuela primaria de niños

Está a cargo del antiguo profesor don Antonio Obrador, el cual nos recibió muy amablemente, mostrándonos al detalle los trabajos que en todos los órdenes de la enseñanza han realizado los alumnos.

Llama mucho la atención una extraordinaria variedad de pajaritas de papel, figurando todas las inmensas combinaciones que se prestan estos trabajos, en los que los muchachos dan muestra de su ingenio al imaginar figuras nuevas.

Entre éstas destacan multitud de figuras geométricas, recordadas con verdadera habilidad y conocimiento de la materia.

El señor Obrador, trabaja de firme, luchando con la falta de asistencia de muchos de los alumnos y con la deficiencia del local, que sin duda alguna es el peor de los que tiene nuestro Ayuntamiento dedicados a escuelas; y convendría que se preocuparan de ver la manera de ponerlo en mejores condiciones o de buscar otro que satisfaga más cumplidamente. Es de admirar la constancia y habilidad que pone el señor Obrador para luchar con los citados inconvenientes.

Escuela primera de niñas

La distinguida señora doña Josefa Moreno, directora de este establecimiento, dio pruebas de su excelente educación y de sus buenos deseos al darnos las mayores facilidades para que conociéramos detalladamente la labor de sus alumnas.

Con atención exquisita nos acompañó durante todo el tiempo que duró nuestra visita.

Lo más notable de la exposición en esta escuela son las labores (sin que desmerezcan por esto los demás) de la enseñanza por la gran cantidad que hay de ellas y por lo esmerado de su confección.

Tanto en bolillos, como en bordados, crochet, labores de punto y costura, hay obras verdaderamente primorosas cuya pulcritud pueden apreciar hasta los que, como nosotros, son legos en esta materia. Hay en esta sección una extensa muestra de trabajos debidos todos ellos a una alumna, que acredita la laboriosidad de su autora, así como el cuidado de la que lo ha dirigido.

En los ejercicios de escritura, cuentas, dibujos, etc., era, se nota también mucho adelanto, llamando la atención en lo que respecta a la escritura, sobre todo entre las alumnas más adelantadas, que todas hacen el mismo carácter de letra y sólo fijándose con detenimiento puede apreciarse que estén hechas por distinta mano. Esto prueba que el método que sigue la señora Moreno es excelente y le da magníficos resultados.

La señora Moreno se mostró muy agradecida al Ayuntamiento y a las autoridades que intervienen en la enseñanza, pues, según nos dijo, encuentra en ellos las mayores facilidades para desarrollar su benéfica labor.

Escuela segunda de niñas

Está a cargo, desde hace muchos años, de la respetable señora doña Catalina Roselló, que, como su compañera la señora Moreno, nos recibió con exquisita amabilidad y se prestó a facilitarnos todos los detalles necesarios.

La nota que distingue más a este establecimiento es el adelanto alcanzado por las alumnas en los problemas de Aritmética y Geometría, entre los que vimos muchos admirablemente planteados y muy bien resueltos, demostrando con ello la señora Roselló que no se contenta solamente cumpliendo con lo que ordena el programa de enseñanzas de estas escuelas, sino que lleva más allá su misión, obteniendo admirables resultados.

Vimos también dibujos muy bien acabados, figuras geométricas planas y cuerpos sólidos, en cuya confección acreditan las alumnas sus vastos conocimientos.

En labores hay obras verdaderamente primorosas, desde los trabajos más sencillos de crochet y bolillos hasta los más dedicados de bordado y punto.

Tiene esta escuela varios aparatos de Física y Astronomía y un telescopio notable con vistas preciosas que permiten a las alumnas formarse clara idea de los objetos puestos a su estudio y que en el aparato referido alcanzan un relieve extraordinario.

También la señora Roselló se mostró muy satisfecha del apoyo que encuentra en el Ayuntamiento y en las autoridades para todo cuanto se refiera a la enseñanza.

Escuela de Párvulos

Así como los locales de las Escuelas de niñas de que nos hemos ocupado son espléndidos de capacidad, de luz y de ventilación, cumpliendo con todas las exigencias de la higiene moderna, el de la Escuela de Párvulos, situado en la calle del Carmen, es deficiente por todos conceptos; pequeño, falto del aire necesario y sin que sobre la luz.

Creemos que el Ayuntamiento debería preocuparse en buscar otro rápidamente porque éste está muy lejos de cumplir con las condiciones requeridas y puede ser muy perjudicial para la salud de los pequeños que a él acuden.

Dirige esta escuela la señora doña Catalina Sastré y aunque apenas ha comenzado un año que se encargó de esta misión, a juzgar por los trabajos que forman la exposición, ha obtenido ya muy buenos resultados.

Desparatados con profusión vimos una inmensa variedad de trabajos formados por combinaciones de papel de diversos colores plegados, tejidos y entrelazados; algunas cestillas hechas de pajas finas, toda la va-

riedad de dones que dejó a la infancia el pedagogo alemán Froebel y que la señora Sastré tiene la paciencia de hacer que ejecuten sus alumnos.

Algunos trabajos de dictado, muestras de escritura, un mapa de Menorca recordado en trozos para que los niños lo formen luego, copias de mapas y figuras geométricas de planos y sólidos, demuestran que la señora Sastré obtiene provechosos resultados de sus enseñanzas.

Por la sala de la escuela pululaban algunas niñas de cuatro a cinco años, les rogamos que se acerquen y les entregamos un libro para que lean, haciéndolo con soltura y corrección.

La matrícula de la Escuela es multitudinaria y los alumnos aumentan día en día. Convendría nombrar otra auxiliar para que los niños estén atendidos debidamente.

Escuela segunda de niños

Local grande, alto, bien ventilado y espléndidamente iluminado. Le rodea un buen jardín con árboles frutales, plantas y flores. Este local satisface los deseos de los más exigentes, y si añadimos a ello que está bajo la dirección del acreditado profesor don Antonio Juan, comprenderán nuestros lectores que los conocimientos que allí obtienen los alumnos son sólidos y completos.

El señor Juan vive para los niños y para los alumnos y así no sólo extrañan los magníficos resultados que obtiene.

Concluida la exposición, esta con sus ayudantes preparando la entrega a los alumnos de los trabajos que allí tienen depositados.

Repasamos los cuadernos de varios muchachos en los que figuran el dictado, los problemas, dibujos, relaciones de los pasos escolares redactados por los mismos alumnos, todo ello por orden de fechas para que se pueda juzgar como han logrado sus adelantos.

Algunos muchachos muestran colecciones bastantes completas de vegetales, otras de mineras y otras de insectos recogidos en las excursiones escolares.

Problemas de Aritmética y Geometría de difícil solución, muestras de caligrafía, redacción de escritos, prueban que los alumnos han llegado al mayor grado de adelanto y que cuando salgan de la Escuela tendrán una instrucción completa para dedicarse a estudios superiores o para comenzar el aprendizaje de cualquier oficio.

Luego pudimos admirar multitud de aparatos de física, colecciones de maderas, mármoles, etc., un herbario bastante completo, un estereoscopio igual al que tiene la segunda escuela de niñas. El material de enseñanza es, pues, espléndido.

Don Antonio Juan ha merecido repetidas distinciones del Ayuntamiento y otras entidades; y siempre el cariño de los alumnos y el agradecimiento de las familias.

Resumen

Repetimos que la impresión que hemos tenido con nuestra visita a las escuelas de esta ciudad es en extremo halagüeña. Reciban por ello nuestra sincera felicitación los señores profesores y profesoras, pues todos ellos, sin excepción, cumplen bien su cometido, excediéndose todos a lo que la ley les ordena.

El Ayuntamiento y el pueblo de Mahón pueden estar satisfechos y más que satisfechos, orgullosos de

contar con un profesorado como el que está al frente de la enseñanza primaria.

Las noticias que tenemos de las Escuelas de San Clemente y Lluçanoves son también satisfactorias en extremo, pues aquellos profesores no van a la zaga de sus compañeros de Mahón. En cuanto se ofrezca la ocasión prometemos visitarlas.

Los locales son buenos, exceptuando el de la Escuela primera de niños y el de la Escuela de párvulos, que deben cambiarse o mejorarse tan pronto como sea posible.

Y deben aumentarse las escuelas, ya que con las existentes se obtienen tan buenos resultados. Falta una escuela en la barriada de Vilanova y faltarían otras también en diversos barrios.

La enseñanza del pueblo debe ser la principal preocupación del Ayuntamiento, porque cuando se tengan ciudadanos instruidos y conscientes que conozcan bien sus deberes y sus derechos, todo lo demás se obtendrá por añadidura.

CRONICA

LOS PODEROSOS

Existe por desgracia humana una clase de hombres que, deslumbrados por el brillo de los poderosos, de los encumbrados, los admiran sinceramente y con respeto temerosos. Esta clase de individuos, los admiradores, no los admirados, siente la admiración tonta del fausto, del brillo del oropel; no admiran ni respetan las virtudes y el bien obrar de los poderosos, no aprecian su modo de ser, sólo toman en consideración su modo de estar.

No conocen tampoco las bajezas, las viles farsiteas a que se vio obligado el que admira para llegar al sitio elevado donde se encuentra; no saben que tuvo que seguir una senda espinesca, cruel, que le obligó mil veces a doblegarse humilde pidiéndose lo que tiene; ignoran que cuando los hombres, como los pueblos y como todas las cosas, suben, se elevan y llegan al sublime apogeo de su valor aparente, empieza el descenso, la caída; su hundimiento en la nada, donde salieron y de donde tal vez les conviniera no haber salido.

Ignoran también que al caer el poderoso, al verse reducido a sus mezquinas fuerzas, sólo como si fuera un atacado de lepra, porque los que antes le admiraban y sonreían, el verte caído, desvalido, se separan de él y le dejan porque saben que ya no es poderoso, que ya no puede dar nada, que ya no puede protegerles, sufrir lo indecible por las malas obras, por los actos injustos, que su posición de elevado, sostenido e inducido, por los ambiciosos le obligó a ejecutar y que las vergüenzas y el sonrojo de sus hechos inhumanos o injustos le siguen como la sombra al cuerpo, como el recuerdo a la visión, como el recordamiento al crimen.

Por altos que se hallen, por elevados que estén, si no llegaron por sus méritos y una vez llegados, no practican el bien y la equidad, a mí los poderosos, no me causan admiración, me causan otra impresión, una pena muy profunda, les compezo porque sé que cuanto más elevados se hallan más próximo está su descenso, y tanto más profundo será el abismo de la desesperación y del abandono en que caigan como admirados y elevados se vieron cuando llegaron al zenit de su poderío. Por eso, y no siendo posible pensar que sólo yo tengo esas ideas, creo que el género humano debería dividirse, bajo el punto de vista de observador de los poderosos, en dos partes; una formada por los que les admiran porque les ven lucir el esplendor,

el boato, el poder y el lujo, y la otra por los que sienten una honda pena, una gran misericordia, porque saben lo que a los poderosos sucede, cuando dejan de serlo; que se quedan solos con sus obras, con sus hechos; que los que les adulaban les abandonan y al verlos tristes, en medio de su dolor, marchan a hacer sonar sus manifiestas adalaciones en los oídos del que viene a sustituir al que fue poderoso y hoy ven caído, sin poder, reducido a la nada.

El "Patria" en La Coruña

Coruña, 12.

A las nueve de la mañana el estampido de varias bombas anunció la llegada del crucero cubano "Patria". Numeroso público llenaba los muelles.

A las diez hizo el citado buque su entrada en el puerto, siguiéndole centenares de barcos de vapor y de vela rebosando de gente.

Pocos momentos después de fondear fueron a bordo el Ayuntamiento en pleno, la colonia cubana aquí residente, al frente de la cual iba el consul; la Liga de Amigos y todas las representaciones y Centros de esta capital. El comandante del buque y la oficialidad fueron saludados por el alcalde, en nombre del pueblo, correspondiendo a aquellos al saludo. Después las Comisiones fueron obsequiadas con "champana".

En el momento de anclar el "Patria", la banda de música del regimiento de Asturias tocó el himno cubano y se cantó el himno cubano, que fue escuchado por todos los presentes descubierto, dándose al final muchos vivas a España y a Cuba.

A la entrada del muelle de hierro se había levantado un artístico arco de triunfo, dedicado a los marinos del "Patria" por el pueblo de La Coruña. Todas las casas de la población, lo mismo que los coches y los tranvías, se hallaban lógicamente engalanados, y todos los buques surtos en aquel puerto empavesados.

El señor Villegas, comandante del crucero cubano, desembarcó a las once acompañado del consul, visitando a las autoridades.

Por la tarde, la oficialidad del "Patria" asistirá a la corrida de toros. Presidirán la fiesta el alcalde, el representante diplomático de Cuba en Madrid, que llegará en el tren correo, y el comandante del buque.

De Ortigueira ha llegado una Comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde, para saludar a los marinos en nombre de la numerosa colonia de Ortigueira que reside en Cuba.

DESAFIO

Madrid 13.

Se asegura que en una finca próxima a Getafe se ha resuelto la cuestión que había pendiente entre el redactor de "El Liberal", Antonio de Lezama y el director de la Escuela de Aviación Civil, don Manuel Menéndez.

Parece que la cuestión fue motivada por un suelto que publicó un periódico satírico que dirige Lezama.

El aviador apeló a Lezama y éste repelió la agresión en la misma forma.

Ayer examinaban ambos unas espadas, cuando se presentó el dueño de la finca, pidiéndoles que se marcharan.

Los amigos que les acompañaban convencieron al dueño, continuando el examen de las armas.

Después se presentó un guarda jurado, quien al principio también cedió; pero luego se negó a permitirles continuar el duelo, obligándoles a marcharse.

En medio de la carretera prosiguió el juego, resultando el aviador señor Menéndez con un pinchazo en la vena radial del brazo derecho.

SALUD

VEINTE SIGLOS DE ÉXITO

Celebridades medicas desde hace siglos vienen recetando con éxito el Caldo de Cereales a los delicados del vientre y del estomago. El tiempo; juez supremo, ha patentizado su eficacia y hoy ya nadie puede dudar del poder curativo del Caldo de Cereales.

¿Cuál es el reloj de más precisión?

El Orión

Véndese en la Relojería La Suiza, calle Nueva.

HERNIADOS

Maravillas del Instituto Español de Ortopedia Abdominal.

Por qué, aun hoy, en el siglo XX, que es un hecho el alivio absoluto y la curación radical, mueren tantos heroizados? Porque usan bragueros y vendajes anticuados y armatostes; por atascos, estrangulaciones o por complicaciones, y también muchísimos mueren de la operación o de sus consecuencias.

NOTA: Un Perito Felegado del Instituto Español de Ortopedia Abdominal visita todos los años, a últimos de Julio, la Isla de Menorca.

LA MARINA MERCANTE

Estado numérico de los buques de vela y de vapor existentes en la Península en el año actual con expresión de tonelaje y de los que corresponden a cada Comandancia.

Table with columns for port (e.g., Algeciras, Alicante, Almería), vessel type (vapor, vela), and tonnage.

LABORATORIO MUNICIPAL DE ANALISIS LAS AGUAS

Por considerarlo de interés público, puesto que a la higiene se refieren, publicamos los siguientes datos referentes al análisis del agua de diversos manantiales de la localidad, datos que debemos a la amabilidad del Director del Laboratorio Municipal de Mahón.

Clasificación de las aguas según su grado hidrotimétrico por el Comité consultivo de higiene de París. 1.ª clase. Comprende las aguas cuyo grado hidrotimétrico no pasa de 30; estas aguas son buenas para la bebida, el lavado, y cuecen bien las legumbres secas.

Table listing water sources (e.g., Pozo del Claustro del Carmen, Fuente de la calle de Santa Eulalia) and their corresponding water quality grades.

Ayuntamiento de Mahón

Recaudación de arbitrios municipales. Repartimiento general del año 1910, red. cido al 85 por ciento.

Hago saber: Que para formalizar como corresponde, el descubierto que figura en la liquidación del Presupuesto Municipal de ingresos del año próximo pasado, procedente de la cantidad que falta recaudar del repartimiento vecinal del año 1910, se procede a la continuación del expediente respectivo al cobro de las cuotas que resultan pendientes de pago.

VENTA O ALQUILER

de una casa en la calle de Alcañar, que lleva por nombre «La Salud», situada en la punta de dicha calle.

ESCUADRÓN CAZADORES DE MENORCA, número 2.

Debiéndose vender en pública subasta cinco caballos de desecho de la plantilla de este Escuadrón, se anuncia para que los que deseen tomar parte puedan hacerlo, manifestándose que dicho acto tendrá lugar a las 10.30 de la mañana del día 27 del actual en el cuartel que ocupa este Cuerpo en el Cos Nou.

BANCO DEL COMERCIO

Se pone en conocimiento de los señores accionistas que la Junta General que mensualmente celebra esta Sociedad el día 20 se traslada al día 21 del actual a las 7 de la tarde.

BANCO DE MENORCA

Desde esta fecha y en las oficinas de esta central y sucursales de Ciudadela y Alayor, así como en el domicilio de la Banca Arnús (Paseje del Reloj) Barcelona, queda abierto el pago del cupón número 3 de nuestras acciones, correspondiente al ejercicio finido en 31 Marzo último, a razón de pesetas 1.894 liquidadas por cupón.

VICENTE GANZO MEDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos. Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid. Ex-ayudante del doctor Albitos.

LORENZO PONS MARQUÉS

Médico especialista en las enfermedades de los ojos. Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Académico correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Don Francisco Valdés y Guzmán. Ex-alumno interno por oposición del HOSPITAL CLÍNICO. Ex-médico cirujano del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

DEL MAR

A las seis y media de la mañana de ayer llegó el vapor «Mahón», procedente de Barcelona. Saldrá esta noche para Palma. Mañana zarpará para Alcudia y Burceña el vapor «Isla de Menorca».

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El dueto Santo Ferry que para esta noche anuncia su despedida, es una de aquellas atracciones que dejan grato recuerdo y por cuya vuelta se hacen votos.

TEATRO DE VERANO.—La Goyita es siempre la misma, guapa, trabajadora, simpática, picareca y encantadora. Por esto atrae y subyuga a los espectadores que, como suele decirse, se miran en ella y la premian con sonoros aplausos.

NUEVO CINE

Ha gustado mucho el selecto repertorio de proyecciones entre ellas la titulada «El Calvario» que esta noche en función popular volverá a desarrollarse.

CAMPANA ANTICLERICAL

A los librepensadores. En la Casa del Pueblo y en el Centro de Sociedades Obreras de la plaza de la Expianada se han abierto listas de todos aquellos librepensadores que quieran hacer una acta notarial colectiva declarando que se separan de la religión católica, para verse así libres de la intervención del clero en todos los actos de su vida.

Ya que «El Bien Público» ha desistido según dice, de publicar los discursos del doctor Llansó bien podría, por lo menos, reproducir el del señor Squella y así los clericales no tendrían que acudir a LA VOZ de MENORCA para conocerlo, con lo cual se quita eficacia al ridículo boicot que han preconizado en contra nuestra.

Ayer noche amenizó el paseo de Isabel II la banda municipal. Aquel sitio se vio concurrido. Por la tarde no tocó la música militar porque asistió a la procesión carmelitana.

P. Toca Plaza

Médico especialista en partos y en las enfermedades de la matriz. Agregado a la Facultad de Medicina de París y a la Clínica Ginecológica de los Hospitales de Lyon, alumno de las Maternidades Tarnier, Lariboissiere, Boucicaut y Baudelocque.

La Eléctrica Mahonesa acaba de contratar una importante partida de cables y material eléctrico para el aumento de su red e instalaciones. Esto ha hecho que hayan visitado nuestra población los representantes de las principales casas de material eléctrico de Barcelona, varias de las cuales han logrado buenos pedidos.

Adición al sueldo del sábado sobre un suicidio. El que atentó contra su vida se llama Marcos Pons Olives, natural de San Clemente, de 40 años de edad y habitante en el predio Montplá. Padecía una enfermedad crónica.

Halló el cadáver Juan Mercadal Pons, vecino del predio citado. Se supone que el suicidio se consumó el día anterior al del macabro hallazgo. Agradecemos al cabo de la guardia civil, señor Quiles, el servicio que amablemente ha prestado a la información pública al facilitarnos los datos precedentes.

I MAURA, NO I

Quiere que nadie escriba con las magníficas tintas SESORHELOS que se hallan en venta en los principales establecimientos de objetos de escritorio.

No cesamos de recibir quejas por lo mal que se realizan (cuando se practican) los servicios de limpieza pública y riego. Hemos de hacer presente que desarrollamos hace tiempo una campaña sobre el particular y nadie, nadie de los que podrían atender las justas reclamaciones del vecindario, se preocupa por este asunto. Solo nosotros lo tratamos en público.

Motiva hoy este suelto una fundada protesta de los vecinos de la parte alta del Cos de Gracia a los que el administrador de los mentados servicios obliga a traer polvo con el consentimiento tácito por lo menos, de los señores alcalde y concejal inspector. Es graciosísimo, aunque muy lamentable, lo que en aquella vía pasa. El vecindario se ve tanto más envuelto en nubes pulverulentas, cuanto más lejos del hospital vive, es decir se le ha dividido en castas merced a una peregrina y descabellada interpretación del pliego de condiciones. El tropel de calle desde el hospital a la oficina de infantería se riega

Toda legía quema la ropa

pero la legía moderna aromática marca P. S. es de todas las conocidas la que menos perjuicios causa.

La LEGÍA MODERNA AROMÁTICA marca P. S. es fabricada científicamente, y está compuesta con los ingredientes en tal proporción, que es la que más blanda da a la ropa sin estropearla, y la hace conservar un agradable aroma cualidad que no tiene ninguna otra.

Comprad una botella para probar!!
Fábrica y despacho al por mayor.

P. STURLA San Ignacio, 9
VILLACARLOS

Usad la legía P. S. o llevad la ropa sucia AROMÁTICA, INOFENSIVA Y EFICAZ

La de más graduación. Deja las manos tersas y finas.

NO EQUIVOCARSE es la marca

P. S.

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento a favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante rozar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.

El Jabón Sunlight es un excelente obrero. le ahorra dinero, trabajo y ropa. **ENSAVELO**



COLA TANGLEFOOT

Se vende en los Establecimientos El Bazar

Producto norte-americano para preservar a los árboles de los insectos que suben desde la tierra.

MODO DE USARLO: Se aplica alrededor del tronco del árbol una faja de un ancho de tres o cuatro dedos de esta cola. Se repasa de vez en cuando por si alguna hoja seca o polvo se hubiera pegado.

La COLA TANGLEFOOT tiene la propiedad de no secarse durante unos TRES MESES, a pesar del calor, frío, lluvia o viento.

La COLA TANGLEFOOT no perjudica a los árboles y es en extremo superior a cualquier otro medio de los que se emplean hoy día, puesto que requieren una inspección diaria y necesitan un cuidado especial, mientras la banda de COLA TANGLEFOOT requiere solamente inspección de vez en cuando para la eficacia absoluta.

Persianas de fantasía, cadenilla y tejidas

Dando las medidas se encargan en la Estorería de Luis Más, calle Deyá número 5, Mahón

Tarjetas postales

Inmenso surtido Gran variación TIPOGRAFIA MAHONESA - CALLE NUEVA

NO

deja lugar a duda que, de entre sus similares, el **Kolhistol** es el reconstituyente que contiene mayor cantidad de **fósforo orgánico asimilable**; y el que en virtud del **ranabio** que contiene, por ser este un agente de oxidación constante, aporta al organismo el **oxígeno en estado nascente**, el cual destruye las toxinas e impurezas que tiene el organismo enfermo, facilitando la absorción y asimilación de los materiales nutritivos que necesita éste para su desenvolvimiento.

Debido a su excelente composición, en **Acido melánico, Arrhenal, Kola, Glicerofosfatos, Potasio y Vanadato**; supera y sustituye con ventaja a las emulsiones de bacalao, jarabe y vino yodotánicos, jarabe de rábano yodado, etc., por ser estos compuestos poco estables y de los cuales se necesitan muchos frascos para producir de una manera muy incierta el efecto deseado.

Siendo su composición idéntica a los **Histógenos, Forcigeno, Fosporrenal, etc.**, superales a estos por contener en menor cantidad igual proporción de principios activos y por ende resulta más económico.

Está indicado el **Kolhistol** en toda clase de **Anemias, Falta de apetito, Crecimiento, Neurastenia y Convalecencia** de todas las enfermedades

GOTAS DE PE

Curan instantáneamente el dolor de muelas por fuerte que sea

Precio del tubo 0'60 pesetas

FARMACIA G. PONS, D. ORFILA, 12

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto yainica etcétera, ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura

SE RUEGA AL PÚBLICO VISITE NUESTRAS MAQUINAS

Todos os modelos a Ptas. 2'50 semanales. Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

COMPANIA SINGER DE Máquinas para coser. Establecimientos para la venta en la provincia de Baleares.

PALMA: Calle Jaime II, 4. MAHON: Calle Nueva, 33. SUCURSALES



MINERALIZACIÓN INTENSIVA FOSFATO DE CAL ASIMILABLE y demás sales del organismo en ESTADO NASCENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convallescencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ, RAMBLA FLORES, 4. BARCELONA

Publicaciones de la Escuela Moderna

Últimos libros que acaban de aparecer y se venden en la «Tipografía Mahonesa», calle Nuevas.

F. FERRER GUARDIA. «La Escuela Moderna». (Póstruma explicación y alcance de la enseñanza racionalista). «FERRER» Páginas para la Historia, (folleto que contiene la acusación, defensa y sentencia del Consejo de Guerra y la providencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina decretando la irresponsabilidad civil y devoción de bienes). «PAZ», preciosa tarjeta postal en colores.

Los Catalanes

Pi y Margall, 15. Gran rebaja de precios

Sólo por diez días. Apresuraos si queréis comprar barato que pronto se marcharán.

Los Catalanes Pi y Margall, 15. MAHON